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N I E D E R S C H R I F T 

über die 1. Beratung des Zeitweiligen Ausschusses zum B-Plan KLM-BP-019-3 am 25.10.2010 

 

Ort: Rathaus Kleinmachnow, Adolf-Grimme-Ring 10; Sitzungsraum 1, 3. OG   

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 18:40 Uhr  

Anwesenheit: siehe Teilnahmeliste  

 

 

Öffentlicher Teil 

 

TOP  1 Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

  

Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Mitglieder des Ausschusses durch die Vor-

sitzende, Frau Sahlmann.                                                                                       

Die ordnungsgemäße Einladung, Bereitstellung der Unterlagen und Beschlussfähig-

keit wird festgestellt. 3 Mitglieder sind anwesend. 

 

 

TOP  2 Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle 

Einwendungen gegen die und Feststellung der öffentlichen Nieder-

schrift der Sitzung des Zeitweiligen Ausschusses zum B-Plan KLM-BP-

019-3 vom 30. August 2010 

 

  

Es liegen keine Einwendungen vor. 

 

 

TOP  3 Ergänzung und Feststellung der Tagesordnung der öffentlichen Sit-

zung des Zeitweiligen Ausschusses zum B-Plan KLM-BP-019-3 

 

  

Die Tagesordnung wird mit 3 Ja-Stimmen bestätigt. 

 

 

TOP  4 Aussprache zu den von der Verwaltung zusammengestellten und 

verteilten Unterlagen zum B-Plan KLM-BP-019-3 

 

  

Die Vorsitzende unterbreitet den Vorschlag, die Aussprache zu untergliedern und 1.) 

Fragen zur Verständlichkeit, 2.) inhaltliche Diskussion und 3.) Ergebnis und weiteres 

Verfahren dazu zu formulieren. 

Die Ausschussmitglieder haben keine Einwendungen. 

 

1. Fragen zur Verständlichkeit der verteilten Unterlagen:    

    Es wurden keine Fragen gestellt. 
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2. inhaltliche Diskussion:   

    

    Frau Sahlmann führt aus, dass die Unterlagen von der    

    Verwaltung sehr gut zusammengestellt und mit einem  

    schriftlichen Bericht versehen wurden. Es fehlen die   

    Untersetzungen durch Protokolle und auch die 

   Beschlusslagen, die dazu nicht verteilt wurden.  

  

Auf Seite 8 ist die Beratung am 21.02.2001 aufgeführt. Das ist   die Beratung mit der 

Arbeitsgemeinschaft Förster-Funke-Allee. 

Wer hat an dieser Besprechung teilgenommen, wer  ist die Projektsteuerung und 

wer ist die Arbeitsgemeinschaft ARGE, die auch an dem Verfahren beteiligt ist? 

 

Herr Piecha: 

Die Projektsteuerung erfolgte durch die DEG. Wer die Arbeitsgemeinschaft ARGE ist, 

wird geklärt.     

 

Herr Dr. Klocksin: 

Die Akten dokumentieren, wie ein Meinungsbildungsprozess vonstatten gegangen 

ist. Wann es zur Beschlussfassung für die Änderung gekommen ist, ist rekonstruierbar. 

In Kraft getreten ist die Änderung am 30.10.2001. Im Vorfeld müssen die entspre-

chenden Beratungen zur Beschlussvorlage stattgefunden haben. 

Es ist ja die Aufgabe des Ausschusses festzustellen, wann die offene Bebauung raus-

gefallen ist. Das ist der Übergang von 1999 zu 2001, wo eine Überarbeitung des B-

Planes erfolgte und letztendlich der B-Plan KLM-BP-019-2 beschlossen wurde. 

Von Interesse ist, dass zwischen 1999 und 2001 ja auch noch eine B-Planänderung 

019-1 erfolgt sein muss. Was beinhaltet die Änderung 019-1 und  beinhaltet der 019-1 

die offene Bebauung noch oder nicht? 

 

Die B-Planänderung 019-4 ist der Bereich, von dem hier geredet wird. Die offene 

Bauweise ist erst in der -2 aufgegeben worden und die in der -4 bestand dann tat-

sächlich bis 2007. Eine Änderung im Entwurf und im Beschluss 2007 erfolgte, dann 

wäre das der Moment. 

 

Herr Piecha: 

Das würde heißen, dass erst 2007 das „o“ weggekommen wäre. 

 

Herr Dr. Klocksin: 

In dem B-Plan 0-19 gibt es Teilgebiete und über den 019-4 reden wir hier. 

                                                     

Im Ursprungsplan 019 ist eine offene Bebauung für das gesamte B-Plangebiet vorge-

sehen. Für ein Teil B-Plangebiet 019-2 gab es seit 2001 keine Festsetzung mehr und in 

dem B-Plangebiet 019-4 gab es ab 2007 keine Festsetzung mehr. 

 

Herr Piecha: 

Der 019-4 ist später ausgegliedert worden. Bei diesem Ausgliederungsverfahren gab 

es den Vermerk „o“ schon nicht mehr. Der Vermerk „o“ ist bereits im Beschluss zum 

019-2 nicht mehr vorhanden. 
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Herr Dr. Klocksin: 

Dann ist es tatsächlich so, dass die Änderung mit dem 30.10.2001 rechtswirksam 

wurde. 

 

Frau Sahlmann: 

Man kann also zusammenfassen, dass die Änderung im Jahr 2001 vonstatten ging 

und zwar innerhalb des B-Planes 019-2. 

 

Herr Dr. Klocksin: 

Auf der S. 8 steht die Beratung vom 21.10.2001 und infolge dessen, gab es im April 

2001 ein Entwurf, der im Juli 2001 zur Satzung wurde und im Oktober 2001 Rechtskraft 

erlangte. 

 

 

3.) Ergebnis und weiteres Verfahren 

 

Frau Sahlmann: 

Die Frage ist, wie gehen wir jetzt damit um und was nehmen wir uns für Schritte vor, 

um der Sache noch näher zukommen, wer denn an dieser Veränderung beteiligt 

war. 

 

Herr Dr. Klocksin: 

Man hat den Wunsch geäußert zu wissen, wer an dieser Besprechung im Februar 

2001, aus der die Aktennotiz stammt, teilgenommen hat. Wichtig zu wissen wäre, 

wie im Fachausschuss,  im Hauptausschuss und ggf. in der Gemeindevertretung 

diskutiert wurde. Wer hat teilgenommen, Auszug aus den Protokollen und Beschluss-

vorlagen. 

 

Herr Grützmann: 

Das Architekturbüro muss die Änderung ja vorgeschlagen und eventuell auch be-

gründet haben. Es wurden Zeichnungen usw. vorgelegt und in den Sitzungen wird 

natürlich nach Gründen gefragt. Sind diese Gründe fixiert worden. Wenn das so 

wäre, hätte man es verhältnismäßig einfach. Die Ausschüsse hätten dann wahr-

scheinlich die Gründe in der Mehrheit akzeptiert. 

Welche Gründe sind das? 

 

Frau Sahlmann: 

Warum hat man auf die Kennzeichnung der Bebauungsform völlig verzichtet? 

 

Die  gewünschten Unterlagen und die Beantwortung zu den aufgeworfenen Fragen 

werden zur nächsten Sitzung des Ausschusses erwartet. 

 

 

TOP  5 Anfragen  

  

Frau Sahlmann: 

Kann man diesen B-Plan KLM-BP-019-4 zur gegenwärtigen Zeit noch ändern, zumal 

der Investor noch nicht aktiv geworden ist? 

 

Herr Piecha: 

Eine Neuaufstellung 019-7 ist erfolgt, das Verfahren läuft, Aufstellungsbeschluss ist 

gefasst. 
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Wir wollten den B-Plan ändern und zumindest die Veränderungssperre in Kraft treten 

lassen, was ja nicht funktioniert hat, weil der B-Plan in einem Entwicklungsgebiet 

liegt. 

 

Frau Sahlmann: 

Zur nächsten Sitzung des Ausschusses wäre es günstig, wenn ein Vertreter der Bau-

verwaltung anwesend sein könnte. 

 

 

TOP  6 Sonstiges  

  

Vorschlag: 

 

Die nächste Sitzung des Ausschusses findet am 06.12.2010 statt. 

 

 

 

 

Kleinmachnow, den 16.11.2010 

 

 

 

Barbara Sahlmann 

Vorsitzende des Zeitweiligen Ausschusses zum B-Plan KLM-BP-019-3 

 

 

Anlagen 
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